



## Indulto mañanero

La presidenta **Claudia Sheinbaum** ha perfeccionado el arte del "yo no fui, pregúntenle a la fiscalía", una coreografía institucional donde todo señalamiento contra figuras de la '4T' rebota elegantemente hacia la autónoma y convenientemente lejana Fiscalía General de la República. No hay carpetas, no hay denuncias, no hay problema; y si alguien insiste, pues que lleve pruebas, actas, notario y hasta los anexos. Así, nombres como **Adán Augusto López, Julio Scherer Ibarra, Rafael Ojeda Durán** y varios más quedan envueltos en una especie de blindaje discursivo donde la presunción de inocencia no sólo aplica, sino que se imprime en negritas y se repite en la mañanera todos los días.

## El Bad Bunny mexicano

Sergio Mayer justificó su licencia para entrar a *La Casa de los Famosos* con un guion que parece redactado por inteligencia artificial. Y todo para vender su salida de San Lázaro como "experimento social con causa". Dice que los *reality shows* "desnudan el alma y la mente" y que el país, por la coyuntura con Estados Unidos, "necesita reflexión"; por eso comparó su participación con el show de Bad Bunny en el Super Bowl. Pero que no cunda el pánico, asegura que su suplente trabajará bien. Incluso propone que algún día definamos candidatos vía *reality show*, para ver su "personalidad real" sin "personajes". ¿Así o más espectáculo?

## 'Derecho' a agredir

En noviembre, el senador morenista **Gerardo Fernández Noroña** llamaba "fascista" a la presidenta municipal de Uruapan, **Grecia Quiroz**, y la dibujaba como ambiciosa y funcional a la ultraderecha. Ahora, el Instituto Electoral de Michoacán acreditó violencia política de género y le ordenó borrar o editar esos videos. El mismo que un día sí y otro también grita e insulta, responde que no puede modificarlos y se ampara en la libertad de expresión. No corrige el agravio; lo justifica. El insulto fue posible; la responsabilidad, en cambio, resulta técnicamente imposible y políticamente incómoda.

## Lealtad ante todo

**Ricardo Monreal** se comprometió con la presidenta Sheinbaum que Morena votará la reforma electoral "como venga". El coordinador aseguró que el respaldo será unánime, aun sin conocer el contenido definitivo y aunque lo que circula sean sólo borradores. La señal que manda es importante, pues reconoció que no hay acuerdo con el PT ni con el Verde y que intentarán convencerlos. Pero si no hay consenso, sólo será "desacuerdo legislativo temporal" que no afectará la alianza para 2027. En medio de tensiones con los aliados, Monreal opta por blindar a la presidenta desde la cámara.

## La burra no era arisca...

La Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, presidida por el diputado **Javier Octavio Herrera**, inició el proceso para designar al titular de la Auditoría Superior de la Federación para el periodo 2026–2034, en sustitución de **David Colmenares**, quien días antes, al ser cuestionado sobre acusaciones de haber debilitado el Sistema Nacional Anticorrupción, respondió: "¿Qué es eso?". Tras revisar requisitos y entrevistar aspirantes, se integrará una terna que votará el pleno de la Cámara de Diputados, donde, según la oposición, no sería raro que se busque un perfil que no haga públicas o no evidencie las fallas en las cuentas públicas.